



## Léonid Goncharov (MiM 14)

**Co-fondateur & President - Work & Go**  
**Cofounder & President - Work & Go**

### UNE COURTE PHRASE POUR VOUS PRÉSENTER ? CAN YOU INTRODUCE YOURSELF IN A FEW WORDS ?

ESCP a ouvert une toute nouvelle phase de ma vie ! Je pensais juste venir pour mes études et... cela fait déjà 14 ans que j'habite à Paris ! Ukrainien d'origine, j'ai depuis vécu aux Etats-Unis, en Italie et au Portugal, le monde s'est ouvert à moi ! J'entreprends depuis l'âge de 17 ans et je suis en train de développer ma 5ème boîte et gère l'association Ensemble Ukraine.

*ESCP opened up a whole new chapter in my life! I thought I'd just come for my studies and... I've been living in Paris for 14 years now! Born in Ukraine, I've since lived in the US, Italy and Portugal, so the world has opened up to me! I've been an entrepreneur since the age of 17, and I'm currently developing my 5th company and managing the "Ensemble Ukraine" association.*

### COMMENT ÊTES-VOUS ARRIVÉ À VOTRE POSTE ACTUEL ? HOW DID YOU GET TO YOUR CURRENT POSITION?

La création et la curiosité ont toujours été mes principaux drivers. J'ai essayé l'art, la musique, la danse, la photographie - je n'avais pas de talent... Mais un jour, très tôt, j'ai découvert que je savais manifester des idées en vraie vie, organiser et passionner les gens et faire naître des projets ! Je suis devenu entrepreneur sans connaître ce mot et pour moi c'est une forme d'art, de création et d'expression.

Tous mes projets ont été un mélange de chance et d'expérience personnelle. Par exemple, j'ai créé Anticafé parce que j'adorais travailler depuis des cafés. Je le faisais régulièrement en Ukraine, à Moscou, aux Etats-Unis mais quand je suis arrivé à Paris... nada... je ne trouvais rien en 2010 ! Donc j'ai décidé de créer un lieu où on pourrait travailler, créer, se rencontrer et s'inspirer ! Et il s'est trouvé que cela a été un excellent moment, au début de l'entrepreneuriat et du coworking en France ! Anticafé est devenu le premier et le plus grand réseau de café-coworking d'Europe avec 14 sites sur 6 villes en France et en Italie. On a accueilli plus d'un million de clients en 10 ans !

*Creation and curiosity have always been my main drivers. I tried art, music, dance, photography - I had no talent... But one day, very young, I discovered that I could manifest ideas in real life, organize and inspire people and bring projects to life! I became an entrepreneur without knowing the word, and for me it's a form of art, creation and expression.*

*All my projects have been a combination of luck and personal experience. For example, I created Anticafé because I loved working from cafés. I used to do it regularly in Ukraine, Moscow and the US, but when I arrived in Paris... nothing... I couldn't find anything in 2010! So I decided to create a place where we could work, create, meet and be inspired! And it turned out to be an excellent moment, at the beginning of entrepreneurship and coworking in France! Anticafé became Europe's first and largest network of café-coworkers, with 14 sites in 6 cities in France and Italy. We've welcomed over a million customers in 10 years!*

## VOTRE MEILLEUR SOUVENIR À ESCP ? YOUR BEST MEMORY AT ESCP?

En 2010, à peine arrivé, nous avons eu un cours d'introduction à la loi française, dont le code de travail. Je me souviens bien de ma réaction : "j'aime bien ce pays mais il est impossible d'entreprendre ici ! ". J'avais l'impression que les entrepreneurs à l'époque ont été perçus comme des "loosers" qui n'ont pas réussi à décrocher un bon CDI ou devenir fonctionnaires... Et aujourd'hui tout a changé ! Je pense que la France est devenue un des meilleurs pays d'Europe pour les entrepreneurs ! J'en suis sincèrement fier et je pense y avoir un tout petit peu contribué :)

*In 2010, as soon as I arrived, we had an introductory course on French law, including the labor code. I well remember my reaction: "I like this country, but it's impossible to start a business here! ". I had the feeling that entrepreneurs at the time were seen as "losers" who didn't manage to get a good permanent contract or become civil servants... And today everything has changed! I think France is now one of the best countries in Europe for entrepreneurs! I'm sincerely proud of that, and I think I've contributed a little bit to it :)*

## LA QUALITÉ QUI VOUS SERT LE PLUS DANS VOTRE CARRIÈRE PROFESSIONNELLE ? WHICH QUALITY LED YOU TO WHERE YOU ARE NOW IN YOUR PROFESSIONAL CAREER ?

Passion et curiosité !

J'essaie de toujours faire ce que j'aime, ce qui me passionne. Grâce à cela j'arrive à réaliser ce qui semble parfois impossible et d'être heureux !

*Passion and curiosity!*

*I always try to do what I love, what I'm passionate about. Thanks to this, I can achieve what sometimes seems impossible, and be happy!*

## LE CONSEIL QUE VOUS AURIEZ AIMÉ QU'ON VOUS DONNE LORSQUE VOUS ÉTIEZ ÉTUDIANT ? THE PIECE OF ADVICE YOU WISH SOMEONE HAD GIVEN YOU WHEN YOU WERE A STUDENT?

Ecouter mon intuition.

Je me rends compte que la plupart des bonnes décisions que j'ai prises ont été intuitives. Et presque à chaque fois que j'essaie de prendre de grandes décisions en me basant uniquement sur l'analyse cela ne marchait pas... Il m'a fallu 17 ans d'expérience entrepreneuriale pour apprendre à écouter mon intuition et ensuite analyser au lieu d'essayer de tout mettre "dans un tableau Excel".

Listen to my intuition.

I realize that most of the good decisions I've made have been intuitive. And almost every time I tried to make the big decisions based only on analysis it didn't work... It took me 17 years of entrepreneurial experience to learn to listen to my intuition and then analyze instead of trying to put everything "into an Excel spreadsheet".

## UNE PERSONNE QUI VOUS INSPIRE ? A PERSON WHO INSPIRES YOU?

Winston Churchill. Il a réussi à rester fidèle à lui-même toute sa vie malgré de très nombreux challenges. Il a été rejeté. Il a changé de parti. Il n'est devenu Premier Ministre qu'à l'âge de 65 ans ! Et il a réussi à mobiliser presque le monde entier, à guider les peuples et il a, d'une certaine manière, sauvé la civilisation.

*Winston Churchill. He managed to stay true to himself all his life despite many, many challenges. He was rejected. He changed sides. He didn't become Prime Minister until he was 65! And he succeeded in mobilizing almost the entire world, guiding people and, in a way, saving civilization.*

## QUEL EST L'ACCOMPLISSEMENT DONT VOUS ÊTES LE PLUS FIER DANS VOTRE POSTE ? WHAT IS THE ACCOMPLISHMENT YOU ARE MOST PROUD OF IN YOUR CURRENT POSITION?

11 ans après la création de l'Anticafé, je rencontre régulièrement nos anciens clients qui me disent avoir rencontré leurs associés à l'Anticafé, signé leurs premiers statuts, réussi un examen, avoir eu l'idée de leur vie etc. Anticafé a pu contribuer, à sa petite échelle, aux vies des dizaines des milliers de français et j'en suis fier ! ±500 salariés sont passés par la société depuis sa création et je suis fier que nous ayons pu inspirer une grosse partie d'eux à lancer leurs propres projets, de suivre leur instinct !

*11 years after the creation of Anticafé, I often meet our former customers who tell me that they met their associates at Anticafé, signed their first articles of association, passed an exam, had the idea of a lifetime, and so on. Anticafé has been able to contribute, on its own small scale, to the lives of tens of thousands of French people, and I'm proud of that! ±500 employees have come through the company since it was founded, and I'm proud that we've been able to inspire a large proportion of them to launch their own projects, to follow their instincts!*